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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領中環」行動篩
選出3個均包括不符基本法的「公民提名」的政改方案
建議，並發起所謂的「公投」，宣稱有70多萬「市
民」投票，並試圖以此「要脅」中央及特區政府施
壓。不過，同樣由反對派主導的「真普選聯盟」昨日
公布親反對派的香港大學民意研究計劃的民意調查結
果，發現原來有七成受訪市民對民間提出的政改建議
「一個都唔識」，對「佔中」的3個方案，更有31%表
明3個都不支持，狠狠地打了反對派一記耳光。

認識「真普聯」方案僅9%
「真普聯」為壯聲勢，早前委託港大民意研究計劃
進行民意調查，了解市民對政改方案建議的認識，圖

再假借「民意」去推動包括違法「公提」的所謂「三
軌制」。最新一次調查於上月6日至16日進行，並於
昨日記者會上公布結果。
在1,016名受訪市民中，68%受訪者被要求說出他們
曾經聽過的2017特首選舉建議方案時，均表示「一個
都不知道」，「不能判斷」有15%。在受訪者聽過的
方案中，最多人認識的「真普聯」方案只有9%，學界
方案為7%、「人民力量」方案更只有3%。「溫和方
案」，包括「香港2020」及湯家驊方案，則分別只得
5%及4%，全部不超過10%。

31%人不撐「佔中3方案」
調查又問及受訪者在「佔中投票」3個方案中，選

擇自己最支持的一個，結果發現，有31%受訪者表明，
3個方案都不支持，表示「唔知、很難講」也佔去
25%。
「真普聯」召集人鄭宇碩在記者會上聲稱，尊重港

大的專業評估，但就大玩數字遊戲，聲稱調查反映支
持「三軌方案」的受訪者有24%，「學界方案」有
13%，「人民力量」方案有7%，三者「加起來」共
44%，多過不支持3個「佔中」方案的人數，「證明市
民支持『公民提名』。」
他又辯稱，是次調查是在「佔中」投票前進行，相

信經過是次「公投」後，市民會進一步了解各方
案。
針對激進反對派以特首普選必須要有「公民提

名」，前政務司司長、「香港2020」召集人陳方安
生昨在一公開活動後，被問及公民黨立法會議員湯
家驊無限期擱置無「公提」方案時稱，湯家驊不應
現在就放棄，「香港2020」續會推動無「公提」方
案。
她續稱，反對派在上周舉行的所謂「全民投票」

中，不少市民揀選的「真普聯」方案，裡面提到「公
提」並非不可或缺，可見普選方案有商榷餘地，又指
民主方案並非某機構或某人的專利，「香港2020」、
湯家驊、「18學者」都提出無「公提」的建議，並將
提名委員會的代表性大大擴闊，故未來「香港2020」
會繼續凝聚社會共識及尋求各個無「公提」方案的共
通點。

民間政改建議 七成人懵然

「佔中」阻三新股掛牌敲鑼
張華峰：損金融中心形象 憂再掀大混亂

香港文匯報訊（記者 周紹基）近日的「佔

中」行動除了令到中環部分商戶關門無法做生

意之外，正常的金融活動亦受到嚴重影響。近

日已有三隻新股在上市當日無法在港交所

（0388） 舉 行 上 市 儀 式 ， 包 括 彩 生 活

（1778） 、 聯 眾 （6899） 及 金 茂 投 資

（6139）。金融界人士表示，七一遊行及「佔

中預演」，令部分公司無法舉行上市儀式，嚴

重打擊本港金融中心形象，令人擔心若日後

「佔中」真的發生，將會引起金融界大混亂。
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香港文匯報訊（記者馬琳北京報
道）中國人民銀行官員昨日在北京
表示，香港作為全球最大的離岸人
民幣中心，一步步發展到今天，來
之不易，希望香港能夠珍惜、呵護
好這個市場。同時，央行表示重視
和支持香港國際金融中心的建設，
政治不穩不會影響央行對滬港通等
既定政策的推行，但如果發展到失

控地步，受影響更多的不會是內
地，香港應該思考「佔領中環」對
經濟的破壞會對香港自身造成怎樣
的影響。
人民銀行官員昨在北京與香港記

者舉行見面會。中國人民銀行辦公
廳副主任羅銳表示，2014年1月至5
月，內地與香港的跨境人民幣實際
收付業務金額累計2.07萬億元，同

比增長59%，佔同期人民幣跨境收
付總額的53%，是境外首要的人民
幣業務開展地區。截至2014年4月
底，香港人民幣存款餘額有9,000多
億元。

擁離岸人幣優勢 籲珍惜呵護
離岸人民幣業務一直是香港作為

國際金融中心的一大業務亮點之
一，同時擁有全球最大的離岸人民
幣資金池，以及以人民幣定價的產
品，也是香港的優勢所在。但香港
反對派欲發動「佔中」行動，癱瘓
香港經濟，讓很多人擔憂香港國際
金融中心的地位會受到動搖。
對此，人民銀行貨幣政策二司副

司長郭建偉表示，把離岸人民幣市
場一步步做大，香港發展到今天很
不容易。「我們希望香港和諧穩
定，也支持鞏固和提升香港國際金
融中心地位。但把全球多一半的離
岸人民幣業務份額放在你手裡，這
麼大的一塊蛋糕，你自己不想吃，
那只能是你自己的事情。」
郭建偉續說，現在香港的離岸人

民幣市場各種產品都已經掛牌了，

交易也有了一個基礎，其他離岸人
民幣市場與香港相比，都要落後。
但對於自身的優勢，要珍惜，要呵
護好它。「這是一塊不斷成長的蛋
糕，利益啊，我想這個道理應該明
白吧？」

滬港通等惠港政策依期推
被問及「佔中」是否會影響央行

對滬港通等惠港政策的審批，人民
銀行國際司副司長朱雋指出，「對
於已經推出的政策，我們會按時間
表推出，但如果『佔中』發展到了
失控的地步，我覺得受影響更多的
不會是內地，香港應該思考『佔
中』對香港自身有什麼影響？」
此外，人行當天亦談及香港的聯

匯制度。人行認為，聯匯制度實施
30多年，行之有效，是香港貨幣穩
定的一個基石，包括國際貨幣基金
組織在內的一些組織都指出，聯匯
制是目前最適合香港的一種貨幣制
度，為香港經濟發展創造了良好環
境。但未來是否改變聯匯或者是否
與人民幣掛鈎，會尊重香港自身的
選擇。

財政部副部長：「佔中」必損港經濟
香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）國家
財政部副部長王保安昨日表示，香港發展人民
幣離岸中心的發展前景，關鍵在香港利用好自
身優勢和特點，不能單靠中央，又強調所謂
「佔領中環」行動，對香港經濟發展和社會穩
定，肯定有負面影響。

離岸人幣靠港續拓優勢
王保安昨日在與港媒就「一國兩制」白皮書

內容座談時表示，由2009年起，財政部連續6
年7次在香港合共發行960億元人民幣國債，形
成「年年有發行，次次有創新」的長效發行機
制，已增加人民幣國債的認同度，未來會結合
香港等離岸人民幣市場情況，逐步增加國債發
行額度。被問及香港發展人民幣離岸中心前景
如何？王保安強調，人民幣要走出去，財政部
肯定會支持香港發展人民幣離岸中心，而香港
離岸業務的穩定發展取決於香港自身優勢和特
點要發揮好作用。
財政部金融司司長孫曉霞隨後補充，人民幣

離岸市場是一個開放競爭的市場，香港並非唯
獨的人民幣離岸中心，香港要鞏固和發展人民
幣離岸中心地位，更關鍵要看特區政府的動作
和政策，靠自身發展，不能單靠中央。
就「佔中」行動對香港的影響，王保安個人

認為，所謂「佔中」對香港經濟發展和社會穩
定，肯定有負面影響。「香港作為法治社會，
有正常表達意見的渠道和形式，有充分自由，
採取『佔領中環』這種行動，我想並非香港市
民願意看到的。」

跨境審計服務擬「鬆綁」
另外，據了解，財政部將對會計跨境執行審

計服務「鬆綁」，目前已在就相關問題出台相
關徵求意見稿，而擬出台該意見的初衷就是規
範會計事務所依法開展跨境業務合作，維護投
資者和資本市場的秩序。財政部表示，允許境
外事務所入境執行審計業務，但必須遵守內地
審計制度，不允許「來無影，去無蹤」的審計
業務。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京
報道）對原定於9月中旬在港舉辦
的APEC財長會議為何改期在北京
舉辦？財政部國際司司長鄒加怡昨
日就此回應稱，由於今年亞太經合
組織有一系列會議在中國召開，數
量多，涉及面廣，為確保各會議之
間的統籌銜接，部分會議會期都作
出了適當調整，包括原定在香港舉
行的財長會議要押後改在北京舉
行，以及原定8月上旬在哈爾濱舉
行的APEC三次高官會議亦押後改
到北京舉行。
財政部副部長王保安亦強調，

不僅僅是對香港的會議作出調
整，其他地方的會議亦有所調整
了，會議調整主要還是時間安排
問題。

■七一遊行及「佔
中預演」已阻礙三
隻新股，無法在上
市當日於港交所舉
行上市儀式，有金
融界人士指，勢必
打擊本港金融中心
形象。

■羅銳（左）與郭建偉在北京會見本港傳媒。 馬琳 攝

為了應對七一遊行及「佔中預演」等可能衍生的突發
事件，港交所將原定6月30日掛牌上市的新股上市

儀式延期。港交所及有關新股負責人確認，由於6月30
日港交所的地下場地因內部用途未能開放，未能替當日
掛牌的彩生活及聯眾舉辦上市儀式，而昨日掛牌的金茂
投資亦沒有在港交所安排上市儀式。

金茂移師君悅「模擬上市」
據公布，彩生活及聯眾的上市儀式，延至今日（3日）
在港交所進行補辦。金茂投資則在昨日移師君悅酒店，
舉行「模擬上市敲鑼儀式」。
港交所發言人沒有透露無法提供場地的原因，但補充
表示，過去曾有新股掛牌與上市儀式分別安排不同日期
舉行的例子，大部分是出於天氣問題。她強調，只有上
市儀式因場地問題受影響，不涉及當日股份交易買賣，
股票交易維持正常。

中環地舖「落閘」損失不菲
事實上，因應七一遊行及「佔中預演」，昨日除了由

銅鑼灣至中環的交通大阻塞之外，中環附近的商舖，特
別是地舖已全面「落閘」關閉，生意大受影響。有商戶
稱，因應「佔中」還會額外聘請保安，以及留意遊行及
集會情況，作出應變措施，昨早他們亦有密切留意警方
在遮打道清場的情況，有些商店決定上午休息。部分遊
行人士的行動，已令附近商店損失不菲。
訊匯證券行政總裁沈振盈表示，昨日雖然還有部分示
威者在中環逗留至近天亮，但由於警方迅速的清場行
動，令他昨日到中環上班時，並沒遇到很大問題。無論
從西隧過海或乘坐地鐵，也可準時到達中環，但若果示
威或「佔中」行動規模大過預期，對中環的影響便不能
看輕，例如最近有上市公司在港交所以外的地方舉行上
市儀式，便反映出有關影響正在發酵，一旦「佔中」的
規模及時間太大太長，定會打擊本港金融中心的地位。
立法會金融服務界議員張華峰亦表示，支持警方對遮
打道的佔領行動嚴正執法。他表示，港交所因應七一遊
行，押後部分公司的上市儀式，有些公司更被逼另選其
他地方舉行儀式，這已經打擊了本港的金融中心形象。
他擔心若「佔中」真的發生，將會引起金融界大混亂。
被問及對「佔中」的相應部署時，張華峰說，會要求

員工提早一小時上班，以防交通擠塞，亦會多準備一套
電腦系統作交易之用。

金融業紛採應變措施防範
因應「佔中」的逼近，金融機構都制訂應變措施，例

如香港中央證券登記決定在「佔中」發生時，不使用在
中環的銀行作為認購新股的收票行，以免運送新股表格
及支票的工作受「佔中」影響。金管局上月中已聯同銀
行進行演習，確保即使出現突發事件，銀行服務亦不受
影響。部分較大型的證券行，亦計劃將營運總部暫時遷
往中環以外的地區，以防中環發生突發事件。

■金茂投資主席何操昨移師酒店敲鑼，為公司舉行「模
擬上市儀式」。 金茂供圖
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